

## Otro día de absoluta calma en los frentes de combate

Una orden del Gobierno General del Estado

### El Aguinaldo del Combatiente

Salamanca, 24. — Por el Gobierno General se ha dictado la siguiente orden:  
"Con objeto de evitar confusiones y conseguir una mayor eficacia en beneficio de nuestros valientes combatientes con motivo del recuerdo que en la próxima y tradicional Fiesta de Navidad les han de dedicar todos los verdaderos españoles, espiritualmente unidos con ellos en esta Santa Cruzada de la redención de España, vengo en disponer lo siguiente:  
Primero. — Por todos y cada uno de ellos los ayuntamientos liberados se abrirá, a partir de esta fecha, con el título "PRO AGUINALDO DEL COMBATIENTE" una suscripción nacional que tendrá por única finalidad la recaudación de toda clase de donativos con destino a los combatientes que lu-

chan en los frentes de combate y a los heridos y enfermos que se encuentran hospitalizados.  
Segundo. — Estas suscripciones tendrán carácter voluntario, pudiendo contribuir a ellas todas las entidades y particulares, no sólo con sus aportaciones personales, sino también con los demás medios de recaudación que sus iniciativas les sugieran, siempre que éstas sean autorizadas, previamente, por el Ayuntamiento respectivo.  
Tercero. — Diariamente se expondrán al público las listas de suscripción en los respectivos ayuntamientos, hasta el día 15 del mes de diciembre, que finalizará el período de recaudación. Pasada esta fecha, se remitirán, dichas listas, debidamente autorizadas a los Gobiernos civiles respectivos, los que las conservarán a disposición de este Gobierno General.  
Cuarto. — DONATIVOS EN METÁLICO. — La recaudación en metálico hecha por los ayuntamientos, únicos autorizados para ello, será entregada, al finalizar el plazo, en los Go-

biernos civiles respectivos, los que, a su vez, enviarán las sumas recaudadas en la provincia a la cuenta corriente abierta en la sucursal del Banco de España en Valladolid, bajo el título "PRO AGUINALDO DEL COMBATIENTE", debiendo estar hechos los ingresos antes del día 22 del próximo mes de diciembre.  
Quinto. — DONATIVOS EN ESPECIE. — Los ayuntamientos depositarán en los locales que los Gobiernos civiles designen, los donativos de esta índole, los que se pondrán a disposición de la Delegación Nacional de Asistencia a Frentes y Hospitales que, con sus organizaciones, procederá a un equitativo reparto entre los Cuerpos del Ejército de operaciones, Hospitales y demás servicios militares.  
Sexto. — Para la publicidad de la presente Orden, así como de las cantidades recaudadas, la Delegación del Estado para Prensa y Propaganda dará las disposiciones pertinentes.  
Valladolid a 24 de noviembre de 1937. — II Año Triunfal."

### La justicia de la España Nacional es humana, rigurosa e imparcial

Los hechos lo demuestran. No es preciso recurrir a otros razonamientos. La propia realidad, con su patente elocuencia y firme efectividad, lo pone de manifiesto. En la España nacional, la España digna que rige el Caudillo Franco, la justicia es así: humana, rigurosa e imparcial.  
Viene a confirmar este juicio, las determinaciones adoptadas en este orden de cosas. Veamos:  
"En un Consejo de Guerra en la zona occidental de Asturias, reunido en Pravia, ha sido condenado a la pena de muerte el procesado Arturo Martínez García, por razón de los siguientes hechos:  
Individuo peligroso que sacó de noche de su domicilio a un hijo de Manuel Miranda Aragón, llamado Luis, llevándole conducido y asesinándolo con otros cuatro vecinos, a quienes enterraron después en un lugar denominado el Rosico, habiendo, además, hecho guardias y tomando parte en el Movimiento a favor de los marxistas."  
Como éste, son todos los restantes casos. Ya iremos señalando otras pruebas de ello.

### Asistencia al frente

"DEBEMOS HACER LA PROPAGANDA CON LA EJEMPLARIDAD DE NUESTRA CONDUCTA". — José Antonio. — (Discurso de Pamplona).  
Debemos pensar, todos los días, todas las horas, que la paz y la normalidad de la retaguardia dimanar fundamentalmente de la obra de la trinchera. Allí, entre asperezas y sacrificios heroicos, se debate y se sostiene nuestra paz, nuestra tranquilidad, nuestro vivir próspero y ordenado. Si es verdad que la perfecta organización de una retaguardia es factor esencial en la consecución de la victoria, no es menos verdad que el esfuerzo inicial y básico ha de engendrarse y sostenerse en el duro campo de la lucha. La trinchera proyecta hasta zonas insospechadas los beneficios de su actuación bélica, y misión primordial nuestra es recoger y engendrar ese tesoro de energía, difundiendo robustamente, en afanosa tarea de vivificación, por todos los ámbitos del territorio nacional. El combatiente debe percibir siempre, como ofrenda, como rescate, el latido intenso y fructífero de su aspero sacrificio. No hay que olvidar la guerra; no hay que olvidar al combatiente. Si el esfuerzo de un ejército y los aciertos geniales de un mando nos han organizado una retaguardia de perfección inaudita; si el pavoroso fatasma de la guerra discurre lejos, como ajeno a la tibieza del hogar intangible y al gozo de la mesa pródicamente abastecida, la guerra existe, dura, enconada, larga, y la guerra, suma de múltiples factores, puede ganarse o puede perderse. No dudamos un punto de la inminencia de la victoria total, pero este azar debe ser fuente de meditación constante y sobre todo de estímulos y colaboraciones despiertas y entusiastas. La asistencia al frente es hoy el primordial e inexcusable deber de todo español; quien no esté en el frente, debe servir al frente. Por patriotismo, por gratitud y por propio instinto de conservación.  
La vida del combatiente es dura y penosa. Porque la guerra, que es muchas veces un mal necesario, moviliza sus recursos y juega sus elementos con implacable severidad. Todas las inclemencias de la tierra y el cielo se cierren airadas sobre el combatiente. Sobre las incidencias terribles de un duelo, en el que perder la vida es un azar frecuente y sublime, los rigores de la naturaleza en campo abierto, el azote del frío y las lluvias, la desesperante lentitud de las horas que pueden ser siempre inminentes y decisivas, y, en ocasiones, dificultad y deficiencia de aprovisionamientos. Contra el juego de la guerra en sí, nada o casi nada podemos hacer sustancialmente. Pero podemos, y debemos, atenuar esas otras circunstancias naturales de la vida del combatiente. Contra el frío, prendas de abrigo; contra el tedio de la espera enervante, medios de distracción; contra la frugalidad bélica de los aprovisionamientos, una parte de los succulentos manjares con que nos festejamos en la retaguardia. Así debe servir al frente quien no esté en el frente. Como en otro aspecto, debe tender admiración y ternura al soldado que regresa de la trinchera. Que es el mejor huésped de honor de cada ciudad. En el café, en el teatro, en el paseo, nuestra preferencia debe percibir la solicitud y diligente. Que disfrute del bienestar de la retaguardia con el legítimo derecho de ser el principal artífice de esa normalidad. Huésped de honor, siempre. Resulta bochornoso que cuando una unidad vuelve a la retaguardia, haya necesidad de apelar al alojamiento forzoso.  
El que lucha en el frente es el mejor. Todos los que luchan en los frentes son los mejores. El frente redime de la equivocación política del pasado. El que ofrenda su vida para borrar el rastro de una torcida actuación anterior, llámese como se llame; el que lava con su propia sangre o purifica con su heroísmo capítulos erróneos de su vida pretérita, es tan acrisolado patriota como el mejor combatiente. Y — apréndanlo todos — quien no demuestre con actos creeros así, no debe llamarse militante de la Falange.  
¡SALUDO A FRANCO! ¡ARRIBA ESPAÑA!  
(Delegación Provincial de Prensa y Propaganda de Falange Española Tradicionalista y de las Jons.-Tetuan)

### Cuartel General del Generalísimo

#### Boletín de información

Salamanca. — Noticias recibidas hasta las veinte horas del día 24 de Noviembre de 1937.  
Sin novedades dignas de mención en los frentes de los Ejércitos.  
Salamanca, 24 de Noviembre de 1937. — II Año Triunfal.  
De orden de S. E.  
El General Jefe de Estado Mayor.  
Francisco Martín Moreno.—Rubricado.

### Crónica de la situación militar

## La cobarde agresión realizada por aviones salidos del territorio francés

### Francia paga en sangre inocente de españoles los favores recibidos durante la gran guerra

El parte de ayer, registra otra nueva agresión aérea a las poblaciones de nuestra retaguardia. Dieciocho aviones de bombardeo, después de atravesar la frontera francesa, en la dirección de Tardat, llegaron a la región de la Rioja, donde dejaron caer sus bombas sobre poblaciones pacíficas, sin ningún objetivo militar, causando víctimas inocentes.  
La forma y la trayectoria seguidas para realizar la cobarde agresión, son una prueba clara y concluyente de la villanía de sus autores. Es la segunda vez — aún está fresca la sangre española sobre las calles de Pamplona — que utiliza el mismo procedimiento ruin y criminal. Cobarde e incapacidad son las dos notas características del reprochable hecho.  
Los dirigentes rojos no se atreven a realizar sus ataques de frente y atacan por la espalda y a traición y su falta de capacidad les lleva a aprovechar las zonas aéreas extranjeras para realizar impunemente sus desmanes.  
Pero ante estos hechos cri-

minales no basta con señalar los autores, hay que denunciar al mundo, también, los cómplices, tanto o más culpables del grave delito internacional. La repetición del hecho, descarta toda alegación de ignorancia; el frente popular francés dijo en su día que el Gobierno rojo había utilizado su territorio como base de maniobras. Son de claraciones textuales de Indalecio Prieto, las que descubrieron a raíz de la toma de Asturias, que ellos habían utilizado aeródromos franceses para ir en socorro del Norte.  
Para nadie es un secreto que Blum y Cot se pusieron al lado del Gobierno Negro, al que cedieron aviones del propio Ejército francés.  
El control fronterizo sobre Cataluña es denunciado constantemente por corresponsales franceses al servicio de periódicos honrados. Y cuando en "Le Jour" se publica la información de un periodista francés que declara haber visto bombardear Pamplona y atestiguar que los aviones rojos vinieron de la frontera francesa, no se pue-

de alegar nada en descargo de la complicidad. Si el Gobierno francés no estuviera de acuerdo con los rojos no podrían estos llevar a cabo con tanto éxito sus asesinatos. Cuando se vuela sobre territorio ajeno, atropellando toda ley internacional y se aprovecha esta agravante para poder asegurar el golpe nefando, el Gobierno ve cinco que tolera esto, es responsable directo de la bárbara agresión.  
Francia paga en sangre inocente de españoles los favores recibidos cuando la Gran Guerra. Jamás Gobierno alguno ha jugado más con la dignidad de nuestra nación, ni con la dignidad y propio honor de la Francia caballerosa. ¿Qué hace el pueblo francés, honrado y digno? ¿Qué hacen los camaradas franceses, ante estas in calificables agresiones que siembran odio en el pueblo español?  
España es una, y forma en estos momentos una sola voluntad de vencer. España es grande, porque cada victoria, es un ejemplo mundial de sacrificio y grandeza. España es fuerte, y es prueba de su fortaleza, la serenidad con que afronta estos hechos delictivos y cómplices.  
Tengan la seguridad todos los españoles de que la sangre derramada será fecunda y que pronto en la nueva España que con tanto sacrificio estamos formando, no serán posibles agresiones de semejante naturaleza. J. S.

Soldado que vienes de un frente y vas a otro; cuenta si quieres tus hazañas pasadas pero no digas nunca adonde vas a realizar las venideras.

## Chamberlain da cuenta en la Cámara de los Comunes de la visita de Lord Halifax a Alemania

### Dijo que se hallaba muy satisfecho pero que no daba explicaciones por que las conversaciones habían sido de carácter confidencial

Londres, 24. — Esta tarde en la Cámara de los Comunes, el señor Neville Chamberlain, jefe del Gobierno británico hizo la anunciada declaración sobre la reciente visita efectuada por Lord Halifax a Alemania.  
El primer ministro inglés dijo que la visita de Lord Halifax, había tenido carácter privado.  
Como se sabe — agregó — se había previsto que Lord Halifax sostuviera una conferencia con el Cancellier Hitler, la cual tuvo lugar el pasado día 19 del corriente. Durante su estancia en Alemania Lord Halifax tuvo la oportunidad de entrevistarse con los ministros Goering, Goebbels y Von Neurath y otras

altas personalidades que rigen la política del Reich.  
Todas estas entrevistas — siguió diciendo Chamberlain — fueron de carácter confidencial y por ello la Cámara no esperará más detalles sobre el particular.  
Lo que sí puedo agregar es que estoy muy satisfecho del resultado de las entrevistas, que abrieron el camino a una mayor comprensión, deseo que abrigamos todos.  
El diputado conservador Foster preguntó a Chamberlain si conocía las suposiciones hechas en la Prensa, a lo que contestó el primer ministro que sólo eran especulaciones hechas por gentes sin ninguna responsabilidad y que, además, eran falsas.  
Dijo también, el señor Chamberlain que el Gobierno francés no había sido informado de las entrevistas sostenidas por Lord Halifax y agregó que el jefe del Gobierno y el ministro del Exterior de Francia había aceptado una invitación del Gobierno inglés que se tendrá con ellos un cambio de impresiones sobre política internacional, los días 29 y 30 del actual.  
El diputado radical socialista Raskvel preguntó a Chamberlain si no juzgaba oportuno enviar también ministros a Praga y Moscú, a lo que Chamberlain contestó con una negativa terminante.

## El jefe del Gobierno y el ministro del Exterior de Francia invitados a conferenciar con Chamberlain y Edem

### Parece ser que tratarán de la devolución de las antiguas colonias alemanas

Londres, 24. — El periódico "Daily Express" informa que Chamberlain y Edem han invitado al jefe del Gobierno francés, señor Chauvemps y al ministro del Exterior de Francia, señor Delbos a visitar Londres, a fin de sostener entrevistas relacionadas con la política internacional.  
Sabe también el periódico que la invitación ha sido acep-

tada por los ministros franceses y las entrevistas se celebrarán en la residencia oficial del primer ministro inglés.  
Se cree que el motivo de la invitación se relaciona con el reciente viaje realizado por Lord Halifax a Alemania y que los ministros ingleses y franceses discutirán el asunto de la devolución de las antiguas colonias alemanas.

### LA PRENSA POLACA INFORMA SOBRE EL CONGRESO DE ORGANIZACIONES MILITARES DE TIPO NACIONAL CELEBRADO EN VIENA

Varsovia, 24. — La prensa polaca, publica nuevas informaciones sobre el Congreso que, en Viena, han celebrado las organizaciones militares de tipo nacional de Polonia.  
En general lo califican de importante acontecimiento para el desarrollo de la política del país.  
"Gazeta Polska" hace resaltar el discurso del coronel Koo quien en su calidad de comandante de la Federación de Legionarios y jefe del campo de concentración nacional, declaró que en el momento actual toda Polonia, con disciplina de soldado, tiene puestos sus ojos en el mariscal Ryos-Smigili, digo sucesor de Pilsudski, el cual siguiendo los desos de éste, dará a Polonia prestigio de gran potencia.

## NO ES FRANCIA Blum y Cot son los responsables

No hubiéramos querido tener motivos para lamentar la vecindad con Francia; vecindad que el frente popular francés está entenebreciendo con los crímenes que patrocinan.  
El cielo de Francia lanza sobre los pueblos de la retaguardia nacional, la muerte y el exterminio, con todas las agravantes.  
No debe olvidar Francia que los hombres funestos que hoy la gobiernan pasarán, pero la geografía es inmutable y que dará la vecindad de un país cruel y de unas sepulturas españolas injustamente abiertas. Y que la España de Franco es la de ayer, la de hoy y la de siempre.  
De la España tradicional no tiene Francia que reivindicar agravios, sino, por el contrario, agradecerle lealtad y sacrificio. Sin embargo del sur de Francia, donde España llevó seguridades y afectos en otros tiempos, parten las agresiones contra nuestros pacíficos pueblos. Hace poco fué Pamplona. Anteayer fueron los inertes pueblos de Logroño.  
Y no se diga que de esas agresiones son solo culpables Blum y Cot. Al fin y al cabo esos hombres son responsables ante las dos Cámaras francesas de todos sus actos públicos. ¿Saben esas Cámaras que el Gobierno francés impulsa y protege el asesinato? Si así lo fuera esas complacencias serían terribles para hoy y para el futuro.  
La Francia auténtica, la que nos inspira estimación y sincera tristeza, por hallarse sojuzgada por semejante gente, debe reaccionar prontamente contra los crímenes que algunos de sus gobernantes cometen contra España.  
Y recordando a las desgraciadas víctimas de Pamplona y Logroño, decimos: A estos nos los mató Blum, no los mató Cot. Son muertos que nos hace el frente popular francés.  
Sería gran desgracia para Francia y para el mundo que no tuviéramos razón.

### Dr. CANO TORRES

PIEL, SIFILIS Y VENEREO  
Plaza de Africa, 12, pral. izqda  
Teléfono 547

CONSULTAS  
DE 8 A 9 Y DE 3 A 5

## Prosigue la victoriosa marcha de los japoneses sobre Nankín

### Preable adhesión de Finlandia al pacto anticomunista

### No se detendrán las operaciones cuando se haya tomado la capital de China

Shanghai, 24. — Prosigue impenitente el avance de los japoneses sobre Nankín, habiendo infligido esta mañana una fuerte derrota a las tropas chinas que trataron de oponerse a su marcha.  
Los mandos japoneses han informado que no ha de tar-

car en caer la capital de China y que contra lo que han anunciado algunos corresponsales de prensa en avance no se detendrá en Nankín, sino que se continuará con igual intensidad en dirección Oeste hacia la nueva residencia del Gobierno chino.  
Tokio, 24. — Procedente de Yokohama ha llegado el General Kurtmart Wallensins, antiguo jefe del Estado Mayor del Ejército de Finlandia y en la actualidad corresponsal de guerra de los tres más importantes diarios finlandeses en Shanghai y en la China septentrional.

Un objeto de metal que se rompa o se desgaste, no hay que despreciarlo, pues por inservible que parezca tiene reservada una misión importantísima. Entregarlo a la COMISIÓN DE REQUISAS DE CHATARRA

# La sesión de ayer

Como estaba anunciado, celebró sesión ordinaria nuestro Ayuntamiento, bajo la presidencia del alcalde de la ciudad don Fernando López Cantí, con la asistencia de los señores señores Guillén, Maeso, Fa-tous, Puyoles, Díaz, Jiménez Olmedo y el nuevo gestor musulmán señor Benama.

## LECTURA Y APROBACION DEL ACTA ANTERIOR :

Por el secretario de la Corporación, señor Meca, es leída el acta de la sesión anterior, la cual es aprobada por unanimidad.

## PRESENTACION DEL NUEVO GESTOR MUSULMAN : SENOR BENAMA :

El señor alcalde toma la palabra y dirigiéndose a los señores gestores, dice: Que, designado por S. E. el Alto Comisario de España en Marruecos, gestor de este Ayuntamiento en representación del pueblo musulmán, nuestro convecino señor Benama, nuestra primera autoridad tuvo en el día de ayer la gentileza de hacer su presentación en esta casa.

Yo — siguió diciendo el señor alcalde — me complace mucho en nombre de todos de darle la bienvenida y posesión de su cargo, deseando que este acto sea un nuevo lazo que una a los dos pueblos hermanos.

El nuevo gestor, señor Benama, agradeció las palabras pronunciadas por el señor alcalde y levantándose pronunció la siguiente salutación:

"Ilustrísimo señor alcalde. Sres. gestores de este Ayuntamiento.

Dignísimo pueblo de Ceuta en general:

Sean mis primeras palabras el congratularme de haber sido recibido en forma tan cordial en el seno de la Gestora Municipal de Ceuta y hacer presente mi agradecimiento a las dignísimas autoridades superiores por mi designación para el cargo de gestor, con el que tan tímido me honro.

Quiero hacer presente al ilustrísimo señor presidente y a todos mis compañeros que, en mi condición de musulmán, traigo conmigo, no solamente la de una raza, sino que también la de un inmenso número de musulmanes — españoles por su nacimiento, por afinidad de espíritu y por convicción.

Acepté con gusto mi designación para este cargo, por la ocasión que él me ofrece para colaborar al engrandecimiento de nuestra ciudad y por consiguiente al de nuestra muy amada ESPAÑA y con ello labrar en pro de sus habitantes, ya sean Españoles o Musulmanes, unidos ya para siempre por fuertes lazos de hermandad.

No encuentro palabras adecuadas para daros una ligera idea de toda la estimación que siento por nuestra querida Ceuta; si ello fuera posible; fácilmente os daría cuenta de que más bien puede titularse de idolatría, tanto es lo que la quiero. El hallarme entre vosotros, la satisfacción que ello me produce, merma mis ya pocas facultades para hacerlos una demostración de mi estimación; pero quiero que la veáis condensada en estos tres vitores que salen de lo más profundo de mi corazón.

¡Viva y Arriba España!  
¡Viva el Generalísimo Franco!  
¡Viva el pueblo de Ceuta!.

Toda la Gestora, puesta en pie, contestó los vitores, contestando el señor alcalde con un viva el pueblo musulmán, que fué igualmente contestado por todos.

Después, por el señor secretario, son nombrados los gestores señores Puyoles y Benama, para que formen parte de las comisiones tercera y quinta el primero, y de las tercera y séptima, el segundo.

## GESTIONES DE LA PRESIDENCIA Y : : VOCALES : :

Interviene el gestor señor Díaz, pidiendo a la Gestora la conveniencia de que se hiciera una inspección de los coches y taxis del servicio público, contestando el señor alcalde que así se efectuará.

Se lee un informe del señor juez del expediente instruido al empleado del Ayuntamiento don José María Carrasco, el cual se halla ausente de la ciudad y al que se le ha requerido para que presentara los certificados precisos no haciéndolo a pesar de las reiteraciones hechas por lo que se acuerda su destitución como empleado municipal.

## ASUNTOS DE TRAMITE ORDINARIO

Se autoriza a Mohamed ben el Faci a reparar un kiosco de su propiedad en Hadú, no pudiéndolo edificar de mampostería como solicitaba.

También se autoriza a Mohamed Ben Mehedi, para que construya una vivienda en la parcela número 134 de Hadú. Se desestima por el momento el escrito del médico don Cayetano de la Vega, que ofrecía sus servicios, por carecer el Ayuntamiento de consignación acordándose se tenga en cuenta su ofrecimiento por sí se precisaran.

Se autoriza a Francisco Jiménez, para traspasar un auto bús, así como a otros tres señores más para que hagan cambio de coches.

Igualmente se accede a lo solicitado por los señores Alfón y Compañía, para que instale un tostador de café y también se accede a lo solicitado por la señora viuda de Salama, que pedía la devolución de un material.

Se acuerda el nombramiento de moza de limpieza a favor de doña María Rodríguez Moreno, que prestará sus servicios en la Estación de Autobuses y se desestima lo solicitado por doña Perfecta Mena, que pedía se nombrara a un hijo suyo como mozo del Mercado en sustitución de su esposo que se halla detenido.

Se autoriza la prórroga que solicitaba de permiso a la maestra doña María Vázquez, acordando se le conceda dos meses más, ya que la solicitante continúa enferma.

Se confieren quinquenios a los empleados municipales don Enrique Rodríguez Lozano y

## Tres Marcas Tipos Estilos

### VINO DE LA RAZA

Oloroso Viejísimo

### RIO VIEJO

Jerez Seco

### JANDILLA

Amontillado Macharnudo

Son Tres

Vinos

de

DOMECQ



terventor le informe sobre dos partidas que figuran en la relación leída de Facturas y recibos para su aprobación relativa a gasolina, contestándole el señor Interventor que dichas partidas corresponden a los meses de Mayo y Junio últimos, a lo que insiste dicho funcionario que es debido a que los contratistas y abastecedores las presentan con retraso.

El señor Guillén dice que su pregunta no ha sido hecha por que dudara sino que cree que debe vigilarse el gasto de gasolina por parecerle excesivo.

El gestor señor Puyoles también se refiere a otra partida de gastos que figura en dicha relación por estancias causadas en el Hospital de la Cruz Roja durante el mes de Octubre pasado y que asciende a la suma de 14.476'00 pesetas como igualmente otra de 9.597'00 por estancias causadas por enfermos naturales en el Manicomio provincial de Cádiz.

Sobre dicho particular el señor Puyoles se extiende en consideraciones y analiza lo que paga el Ayuntamiento por estos conceptos que al cabo del año sube a muchos miles de pesetas con cuyo gasto el Ayuntamiento bien pudiera acometer la edificación de un Hospital Municipal que además de constituir una necesidad, el día de mañana podría ser una buena fuente de ingresos.

Intervienen varios señores gestores sobre el asunto coincidiéndose que los gastos por tal concepto son en verdad excesivos para lo cual se acuerda pedir la colaboración de los señores Médicos de la Beneficencia y Municipales para ver de reducir estos gastos.

Tratado el caso que se viene sucediendo frecuentemente sobre las parturientas que se asientan en dicho Hospital lo que no se explica por el motivo de existir cuatro comadronas municipales a las cuales se les pide de una relación mensual de las asistencias llevadas a cabo dándose el caso de que no hacen ninguna o muy contadas lo que parece indicar que o las parturientas acuden a hospitalizarse o las señoras comadronas eluden la asistencia.

El señor Alcalde propone a la Corporación se llame a los médicos para estudiar detenidamente el caso, acordándose se haga así.

Y finalmente el gestor señor Díaz propone que así como el año pasado se trasladó una comisión de este Ayuntamiento para observar a los Farlangistas de la Bandera de Marruecos que se hallan en los frentes este año se proceda en idéntica forma, contestándole el señor Alcalde que tenía noticias que dicha iniciativa se tomaría por la Falange Española Tradicionalista y de las Jons y que entonces el Ayuntamiento cooperará y se unirá a nun todo a dicha iniciativa, acordándose se haga así, y terminando la sesión por no haber más asuntos de que tratar.

## Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.

### Comisión administrativa monumento "Cruz de los Caídos"

Recaudación del día 24 de noviembre de 1937.  
Suma anterior, 53.557'45.  
Máquinas Alfa, 25'00.  
D. Emilio Pérez, 5'00.  
D. Antonio Ponce, 2'50.  
Producto líquido obtenido en la función celebrada el día de Santa Cecilia por la Sección de Música de F. E. T. y de las J. O. N. S. en el Teatro Cervantes, y cuyo detalles se publica en sección aparte. 2.920'05.  
Molina, correspondiente a medio jornal, 58'50.  
Lista parcial número 107 del personal de la Comandancia de Ingenieros de Ceuta, 10'00.  
Total y sigue, 56.582'50.  
La Comisión

## CERVANTES Falange Española Tradicionalista y de las Jons MILICIA NACIONAL

Orden del día 24 de noviembre de 1937.—II Año Triunfal.

**Servicio para mañana**  
Jefe de Cuartel: suboficial don Salvador Mares Romero.  
Imaginería: Suboficial don Fidencio Pasamar Giraldo.  
Plantones, vigilancia y servicio nocturno: Séptima Falange completa.  
Imaginería: Primera Falange.  
**Servicio Playa Benítez, Príncipe y Almadraza:** Octava Falange.

## Noticias varias

REGRESO  
Para disfrutar de unos días de permiso al lado de su hermano y familia ha llegado a esta el Alférez de la Bandera de Marruecos don Jacinto Ochoa a quien le enviamos nuestra efusiva bienvenida de seándole que su estancia en nuestra ciudad le sea todo lo grata que le deseamos.

## FALLECIMIENTO

Anteanoche dejó de existir a consecuencia de un ataque repentino, el mozo empleado en el Café Vicentino don Juan León efectuándose su entierro en la tarde de ayer.  
Al fúnebre acto asistieron todos sus compañeros así como sus familiares y amigos formando la presidencia del fúnebre acto el dueño del café don Fermín Hoyos, un hijo del finado y un hermano.  
Testimoniamos a sus hijos y demás familia nuestro sincero pésame acompañándolos en su justo dolor.

## Unica Exclusiva Sucursal de la Tintorería Catalana de Ceuta en Tetuán

Cardenal Cisneros, 8. Primer Frente a Corroos y Telégrafos (Casa Banca)  
Tintes sólidos, lavados en seco especialidad en tintes para cueros  
Cardenal Cisneros, 8 primer

"LAS CAMPANAS"  
El mejor de todos. Tuerco de la Almacenes M. CARRIOL O'Donnell. TETUAN

puesta del Presidente secreta ría de la misma.  
Estuvieron durante un gran rato conversando con nuestra primera autoridad municipal de asuntos sumamente interesantes y muy beneficiosos para población.  
También estuvo a visitar al señor Alcalde el nuevo Gestor señor Benama quien pidió autorización para poder hacer una inspección por todos los cafetines morunos instalados en el término municipal de nuestra ciudad.  
Después el señor Alcalde se trasladó para a S. E. el General Jefe Superior accidental de las Fuerzas Militares de Marruecos, señor Guerra.

## Falange Española Tradicionalista y de las Jons

ORGANIZACIONES JUVENILES  
Orden del día 25 de noviembre de 1937.—II Año Triunfal.

Artículo único.—Con referencia al deber patriótico de recogida de Chatarra se ha recibido en esta Delegación el oficio y telegrama siguientes:  
Subcomisión local de Requisita de Chatarra. Ceuta. Para tu conocimiento y satisfacción te remito copia del telegrama recibido del Presidente de la Comisión Provincial para la Requisita de Chatarra. Por Dios, España y su Revolución Nacional sindicalista. Ceuta 23 de noviembre de 1937.—II Año Triunfal.  
El Jefe local de Propaganda Telegrama:  
El Presidente de la Comisión Provincial de Requisita de Chatarra al Delegado Local de Requisita de Chatarra de Ceuta.  
"Con gran satisfacción leo vuestro telegrama de ayer en el que me dais cuenta del resulta

do excelente de vuestra feliz iniciativa para la recogida de chatarra puesta en práctica en el día de ayer y que no dudo continuará en jueves sucesivos. Os felicito cordialmente así como a simpáticos Flechas Banda, El Legionario y a cuantos han intervenido en tan patriótico acto que demuestra lo bien que os habéis compenetrado de la importancia nacional de vuestro cometido. — Saludo a Franco. ¡Arriba España! —Es copia.  
Lo que tengo el placer de hacer público para conocimiento y satisfacción de todos.  
Ceuta, 24 noviembre de 1937.—II Año Triunfal.  
El Delegado Local Saludo a Franco. ¡Arriba España!

## - Realización -

La tienda de encajes de la Plaza Rufz se ha trasladado a Camoens, 6, pral. donde realiza todas sus existencias.

## Doctor J. Navarro Martínez

Enfermedades de los niños Ex interno por oposición de la especialidad Consultas: De 11 a 1 y de 4 a 5 General Sanjurjo, 16, entresuelo TETUAN

## CASA MOLINA

ELECTRICIDAD, JUGUETERIA, LOZA Y CRISTAL, PAPELES PINTADOS  
MENACHO Librería PRENSA EXTRANJERA BIBLIOTECA CIRCULANTE FIGURINES LIBROS DE TEXTO ENCARGOS RAPIDOS

## LOTERIA

El premio gordo del próximo sorteo de Navidad está en la Lotería de Triana, de Sevilla, para un vecino de Ceuta. SE SIRVEN REEMBOLSOS

## GOLIAT

Es un cemento portland artificial, de producción Nacional, de altas resistencias, preferido por los constructores. Depositarios en Ceuta-Tetuán y Lache: Casa BABZA HERMANOS

## FARMACIA ITALIANA

### M. Avelione

3, Calle América del Sur, 3. Teléfono 1790 TANGER  
Depósito general de productos farmacéuticos y químicos, especialmente de origen Alemán - Italiano. Se sirven fórmulas y especialidades para toda la Zona, con rapidez, pulcritud y economía.

## ZEISS

## GEMELOS ZEISS

AGENCIA OFICIAL  
**CASA ROS**  
CEUTA - TETUAN - LARACHE

## ZEISS Microscopios

de toda clase para laboratorio y viaje  
Lupas a mano y con estativos  
Cámaras para microfotografía  
Instrumentos quirúrgico-ópticos  
Lámparas Pantophos para quirófanos  
Polarímetros Refractómetros Fotómetros  
**LA TÉCNICA**  
ING. E. RÜDT  
TETUÁN APARTADO 83

## Doctora ANTONIA CASTILLO

MEDICA-TOCOLOGA  
Consultas de 10 a 11 y de 4 a 6  
Hotel Majestic Ceuta

## Vitabana LACTEADO

Desayuno completo.  
No necesita leche ni azúcar  
SE PREPARA CON AGUA  
Vitabana cacao y Vitabana vainilla  
Antirraquitico. Superalimento  
Latas de 250 gramos neto pesetas, 3,00  
Pida muestras y prospectos  
De venta en farmacias, tiendas de comestibles y droguerías  
REPRESENTANTE GENERAL:  
**Luis Ferrer**  
Soberanía Nacional, 60

¿Quiere usted comprarse un estupendo corte de traje barato y de buen gusto?  
- HAGA UNA VISITA A LOS ALMACENES -  
**EL PRECIO FIJO**  
En donde encontrará un buen surtido en pañería para trajes de caballero.

**Regreso de una alumna ventajosa**  
Ha regresado de Sevilla, acompañada de su padre, después de haber tomado parte en el concierto que ha celebrado el Conservatorio de Música de dicha capital, con motivo de la festividad de Santa Cecilia y reparto de premios del curso pasado la distinguida señorita Pizasa Calatayud Sufiol.  
Felicitamos a la distinguida señorita que ha obtenido el segundo premio de piano en la terminación de su carrera.

**Aguntamiento de Ceuta**  
Sección primera de Recluta  
AVISO  
Por el presente se hace saber al mozo MANUEL BURGOS-RUIZ, hijo de Carmen, natural de Castellar de la Frontera (Cádiz) que en el plazo de tres días, a partir de la fecha de la publicación de este Aviso, debe presentarse en esta Dependencia para un asunto de su mayor interés.  
Ceuta, 24 de Noviembre de 1937. — II Año Triunfal.  
El Presidente,  
Nicolás Jiménez.

**AVISO**  
Se avisa a los que prestaron servicios a la Pesquera Española, de Málaga, Antonio Berruete Caparrós, Manuel Cayrón Calatayud, Máximo Cabaleyo Lago, Fernando Corzo González, Francisco Fernández Rodríguez, Gelarmino García Álvarez, Joaquín Gutiérrez Rodríguez, Francisco Gutiérrez Varo, José Ramón López Seguí, Luciano Lozano Lozano, Joaquín López Seguí, Eduardo Muñoz Sánchez, Manuel Mos Sicilia, Antonio Núñez Montoya, José Navarro Simó, José Pazos Trigo, José Pascual Alemán, José Rodríguez Bosch, José Solano o Salado Balbuena, José Joaquín Saltafé López, Manuel Toyal López, Ángel Tous Ruano, Francisco Varo Navarro, Juan Cervantes González, Antonio Pérez Monserrat, Antonio Chaneza Cruzado, Antonio Sánchez Cnabra, y Francisco Sendra Moragues, se dirijan a Francisco Muley García, Pozo del Rey, 29, Málaga, para extremo relacionado con sus créditos.

**Falange Española Tradicionalista y de las Jons**  
AUXILIO SOCIAL  
Comedores infantiles del Grupo Escolar Lope de Vega, Barriada del Príncipe, Moros de Jadá y Castillejos  
Almuerzo: Cocido con verdura. Carne y tocino.  
Comida: Sopa de pan. Pescado asado.  
Donativos:  
Los panaderos, 236 panecillos.  
Los agricultores, 6'00.  
Barco de Manuel Fuentes, 20 kilos de jureles.

Id. Luis León, 20 kilos de sardinas.  
Id. Los Jovelitos, 20 kilos de bogas.  
Id. Nuevo Lobo, 15 kilos de bogas.  
Id. Joven Pedro, 15 pesetas.  
Id. Joven Juan, 1 aguja de cinco kilos.  
Id. Imposible, 1 aguja de cuatro kilos.  
Id. Fortes, 1 marrajo de seis kilos.  
Id. La Liebre, 20 kilos de bogas.  
Id. Virgen de la Oliva, 20 kilos de sardinas.  
Id. Los raspaos, 20 kilos de sardinas.  
Id. Nuevo Lobo, 6'00.  
Id. Los Almejeros, 12 kilos de almejas.  
Id. San Manuel, 10 kilos de bogas.  
Id. Aibar, 20 kilos de bogas.  
Id. Segunda, 16 kilos de juvelitos.  
Id. Regio, 10 kilos de bogas.  
Id. Ana María, 10'00.  
Id. Los raspaos, 6'00.  
A tan generosos donantes muy agradecidos.  
Ceuta, 24 de Noviembre de 1937. — II Año Triunfal.  
EL DELEGADO

**SEBES "LA RIVA"**  
  
COGNAC "LA RIVA"

**MACHARNUDO "LA RIVA"**  
Depositarlo en Ceuta  
AGENCIA PAUBLETE  
CAFE "LAS CAMPANAS"  
El mejor de todos. Cueste diario  
Almacenes M. CARRION O'Donnell, 9 TETUAN

**Agencia DELGADO**  
Despacho de Aduanas. Transportes y Compraventas  
Casa en Tetuan

**Juan Cañada Moreno**  
Armador de Vapores y Veleros rápidos a motor  
PONE EN CONOCIMIENTO DEL COMERCIO EN GENERAL QUE HA ESTABLECIDO UN SERVICIO CON VARIAS SALIDAS POR SEMANA DEL PUERTO DE SEVILLA PARA LOS DE LARACHE, CEUTA, VILLA ALBUERMAS Y MELILLA, TOMANDO TODA CLASE DE MERCANCIAS PARA DICHOS PUERTOS Y CIEBVERSA  
PARA MAYOR FACILIDAD DEL COMERCIO Y POR RAZONES PATRIOTICAS, EL IMPORTE DE LOS FLETES, QUE SERAN REDUCIDOS SE COBRARAN EN PESETAS  
**SE ADMITEN FLETES DE OTROS PUERTOS**  
PARA INFORMES:  
EN CEUTA: Don José San Martín, Jardines, 2  
EN SEVILLA: Don Plácido Fernández, 8 D. Ant.  
EN LARACHE: Don Pedro Artaza, 10  
EN MELILLA: Don José San Martín, Jardines, 2  
EN TANGER: Don Plácido Fernández, 8 D. Ant.  
EN GIBRALTAR: Don Pedro Artaza, 10

**¿Sufre V. de estómago e intestinos?**  
**SERBINOL**  
es el medicamento que cura  
Dolores de estómago, acidez, hiperclorhidria, digestiones difíciles y penosas, úlceras estomacal, dispepsias vómitos con bilis y con sangre, colitis, diarreas, y demás dolencias estomacales, se curan con este maravilloso medicamento.  
Un alivio inmediato y la curación rápida y segura en poco tiempo. Haga un ensayo y se convencerá tiene en su mano la curación de la enfermedad de su estómago.  
No admita sustituciones interesadas. Exija siempre SERBINOL en todas las farmacias. Frasco 5'30 pts. (impuestos incluidos).  
Depositarlo exclusivo para Marruecos español F. Arriaga Arnal, Mendoza, 12-Ceuta.  
PRODUCTO NETAMENTE ESPAÑOL

**DESDE TETUAN**  
**El suceso de ayer**  
Un hombre apuñalado por un ratero

Aún palpitante en el ambiente el repugnante crimen perpetrado el pasado domingo en la Alcazaba — del cual es peramos dar en breve una amplia información tan pronto quede perfectamente aclarado — un nuevo y sangriento suceso ha conmovido la ciudad. Esta vez la víctima ha sido un honrado obrero del Parque de Intendencia, que se dirigía con las primeras luces del día a cumplir sus deberes cotidianos. Según las referencias que hemos podido obtener el hecho ocurrió de la siguiente forma:  
A las cinco aproximadamente de la madrugada de ayer el obrero panadero de Intendencia José López Lara, de 39 años, casado, con domicilio en la calle Valencia, 6 (Judería), se dirigía por la calle del doctor Pulido a la Luneta, y al llegar al callejón situado al lado del antiguo establecimiento "Los Andes", vio a un indigena que intentaba forzar con un hierro el candado de una pequeña tienda de comestibles, situada en el mismo local que antes ocupaba el esta-  
blecimiento de bebidas "La Viña".  
Inmediatamente dándose cuenta de los propósitos de aquel, pretendió detenerle y no obstante darse a la fuga salió en su persecución y al llegar al callejón conocido por la Traveña de la Sueca, con el auxilio del arriero Severiano Trueba Trueba, que se dirigía a la Estación del ferrocarril, consiguió detenerlo.  
Como al pasar José López por la Judería viera a una pareja de Seguridad que se encontraba allí de servicio, encomendó al otro que requiriera de la mencionada pareja, mientras él quedaba con el detenido, el auxilio correspondiente y a los pocos momentos de alejarse éste para cumplir el encargo, imopinadamente el obrero de Intendencia se vio agredido por el indigena, que con un cuchillo de hoja afilada, probablemente una daga por el doble filo, le asestó tres puñaladas en la espalda.  
Al forcejear con su agresor sólo pudo apoderarse del gorro que llevaba, pues este empu-  
jándole violentamente consiguió desprenderse de él y huir para la Sueca.  
El herido al sentir el dolor de los golpes, comenzó a dar voces pidiendo auxilio y como se dirigiera a la Judería el cabo de Seguridad señor Parro que salía de su casa para tomar el servicio le oyó y acudió presuroso a tiempo de evitar que ca-  
yera al suelo.  
Dicho funcionario dispuso inmediatamente su traslado al Dispensario Municipal, por el arriero Trueba y otro transeúnte que acudió y él con la pa-  
reja del cuerpo que se encontraba por allí de servicio dió inmediatamente una batida en la dirección que tomó el agresor, consiguiendo únicamente, no obstante las gestiones hechas, el hallazgo de las alpargatas que llevaba puestas y que sin duda se quitó para correr con más facilidad.  
En el Dispensario Municipal, fué asistido el herido por el médico de guardia señor Alberti y practicante señor Andrus, facilitándose el siguiente parte:  
Una herida inciso punzante en la región infra espinosa izquierda; otra en la región infra escapular del mismo lado penetrante en la cavidad torácica y otra en la región inter escapular derecha; todas de unos dos centímetros y medio de ancho y calificándose su estado de grave.  
Después con toda clase de cuidados fué trasladado al Hospital Militar, donde quedó en camado.  
Se trata, según las versiones obtenidas, de una excelente persona, muy trabajador y amante de la familia teniendo esposa y seis hijos.  
No obstante la gravedad que se apreció en los primeros momentos parece ser que existe la esperanza de poderle salvar.  
El agresor se espera que sea detenido de un momento a otro pues la policía trabaja activamente y quizá ya esté identificado.

**Para la suscripción del nuevo acorazado «España»**  
Suma anterior, 193.069'18  
D. José Bermudez Galeote, 5'00.  
Club Deportivo Ceuti (beneficio del partido de fútbol celebrado el día 22 del actual), 76'00.  
Suma y sigue: 193.150'18  
Ceuta, 24 de noviembre de 1937.—II Año Triunfal.

**Cabaret CANTANTE**  
GRANDES DEBUTS  
El mejor de Marruecos y el de las carnes más bonitas  
Teléfono, 8-6-7 Peligro, 9

**Monte de Piedad de Ceuta**  
(Domicilio provisional: Alfau, 20)  
Desde el día 2 de noviembre ha quedado abierta el público la sección de préstamos sobre ropas, alhajas y efectos

**Asociación de los Castillejos**  
PRESENTACION DE CEUTA  
Haceros y cazados.—Servicio directo a pie de obra  
Deposito: P. de Africa, 12. (bajo).—Teléfono, 4-0-3

**La Unión y el Fenix Español**  
COMPANIA NACIONAL DE SEGUROS  
Fundada en 1864  
Domicilio legal: Valladolid. Edificio de su propiedad, calle del General Mola, número 1.  
Seguros de INCENDIOS, COSECHAS, TRANSPORTES, ACCIDENTES y otros Ramos  
Subdirectores en Ceuta  
LUIS UTOR GUERRERO  
González de la Vega, núm. 5. Teléfono núm. 1-4

**Ciudadanos patriotas**  
Hay que ayudar a los combatientes comprando Lotería de Navidad. Es un deber. Los SEIS MILLONES los remite sin gastos "LA MASCOTA", Administración de Lotería número L-SEVILLA

**RIQUISIMAS GALLETAS**  
**Mari-Trini**  
POSTRE IDEAL  
DOCTOR LAZARRAGA  
Especialista de garganta nariz y oídos  
Visita en Ceuta  
HOTEL ALHAMBRA  
Sábados y domingos: De 10 a 12

**CASA IBANEZ**  
Grandes Almacenes de tejidos y confección  
LA CASA MAS SURTIDA  
¡¡ULTIMAS NOVEDADES!!

**RAMON WEIL y HERMANO**  
Fábricas de hielo.—Cámaras frigoríficas.—Agua carbónica y jarabes  
DEPOSITARIO DE LA  
CERVEZA "DAMM"  
VERMOUTH MARTINI & ROSS  
Jucural en CEUTA. Casa Central: MELILLA  
TELEFONO NUMERO 286

**LOTERIA PATRIOTICA DE GRANADA**  
Se sortea los días 10, 20 y 30 de cada mes  
10 PESETAS BILLETE Y UNA PESETA DECIMO  
Se vende en la librería "FARO"  
General Sanjurjo, 20. TETUAN

**La Afortunada**  
Administración de Lotería.  
TETUAN  
Además del premio mayor del último sorteo de la Lotería de Sevilla, las dos aproximaciones del segundo premio, y centena del mismo, esta Administración ha vendido veinte billetes de la centena del tercer premio, lo que hace un total de 150.000 pesetas.

**AVISO**  
El Monopolio de Tabacos recomienda a los fumadores que rechacen los cigarrillos liados con picaduras ordinarias de procedencia dudosa presentados en cajetillas de origen anónimo y que expendan ciertos desaprensivos intermediarios a los mismos precios a que se venden los buenos en el mercado. La mayor garantía para el fumador de la autenticidad de los productos es que éstos vayan revestidos del precepto "MONOPOLIO DE TABACOS".

**Mútua de Ceuta**  
Contribuyendo así a la defensa de los intereses locales, aparte de los múltiples beneficios directos que para Vd. representa el ser un asociado más de una Entidad que no persigue ningún fin lucrativo y sí el de estar a cubierto de una obligación impuesta por la Ley con el menor coste posible.  
PRIMO DE RIVERA, 51 TELEFONO, 8-2-5

**CAFE BAR VICENTINO**  
PASTELERIA Y REPOSTERIA-RESTAURANT  
Primo de Rivera, 5 Teléfono 4-9 Ceuta

**La Espiga de Oro**  
Pan español, francés y Viena.—Especialidad en pan moruno.—Pan caliente a todas horas  
SERVICIO A DOMICILIO  
Barriada de España, 110. Teléfono, 4-7-8  
CEUTA

**LINEA DE VAPORES COMERCIALES**  
**D. Alvaro Rodríguez López**  
Servicio regular entre los puertos de Huelva, Cádiz, Sevilla y Málaga para los de Ceuta, Melilla Villa Sanjurjo e Islas Canarias  
PARA INFORMES:  
En Santa Cruz de Tenerife, Las Palmas y Santa Cruz de la Palma. Casa ALVARO RODRIGUEZ LOPEZ, Armador.  
En Sevilla, Dirección: RAFAEL MADAN RECCO, H. Venecia.  
En ídem Agente SRA. VDA. DE F. APARICIO.  
En Huelva, Agentes SRES. DOMINGUEZ HERMANOS.  
En Cádiz, Agente D. EMILIO HUART.  
En Málaga, Agentes SRES SUC. DE CELESTINO ECHEVARRIA.  
En Ceuta y Melilla, SRES. VIUDA DE SAMUEL SALAMA.  
En Villa Sanjurjo, D. MANUEL IZQUIERDO ROMERO.

**UNDERWOOD**  
TALLER DE REPARACIONES DE MAQUINAS DE ES-  
CRIBIR Y GRAMOFONOS  
PRECIOS ECONOMICOS  
ALMACEN DE MUSICA  
M. FERNANDEZ BENITEZ, (S. L.)  
Soberanía Nacional, 42  
MUSICA IMPRESA Y DISCOS  
DE LOS HIMNOS Y MAR-  
CHAS NACIONALES.

**LA TINTORERIA AMAYA**  
Viendo la necesidad de extenderse para el servicio público en su ramo de limpiezas y teñidos de toda clase de ropas tanto usadas como nuevas, tiene a bien anunciar al distinguido público de Alcazarquivir que se recibirán encargos de toda clase de ropas y tejidos, alfombras, cortinas, cortinones etc., etc., tanto para limpiar como para teñir y los precios serán los mismos que se cobran en la fábrica de Ceuta sin recargo por el transporte.  
PARA SUS ENCARGOS DIRIGIRSE A  
CASA MARTINEZ (Alcazarquivir)

**Compañía de Navegación "Tirrenia"**  
EL VAPOR ITALIANO  
CITTA DI BENGASI  
Saldrá de Ceuta para Tánger y Sevilla el 20 de Noviembre y de Ceuta para Málaga, Palma de Mallorca y Génova, el 26 de noviembre  
Admite carga y pasajeros con billetes de primera, segunda y tercera clase para todos los antes mencionados puertos.  
Para informes: DITTA ACHILLE PETRI  
JOSE TRUJILLO ZAFRA E HIJOS  
Calle 18 de Julio número 1

**Colegio de Ntra. Sra. del Pilar**  
TETUAN (MARRUECOS)  
Se admiten alumnos  
INTERNOS EXTERNOS  
MEDIOPENSIONISTAS  
La matrícula del internado es limitada. Para informes solicitarlos de la DIRECCION.

¿QUERIS TOMAR UN CAFE EXQUISITO?  
Tomad el que elabora  
**Constantino Cossio**  
General Sanjurjo, 2. CEUTA

DE NUESTRAS REFORMAS

La difusión de «El Faro de Ceuta» por los mercados nacionales

Sabíamos que los informes, que hemos venido haciendo públicos, relativos a nuestras futuras reformas, habrían de interesar a la opinión, y, efectivamente, son muchas las personas que nos formulan preguntas sobre el alcance de nuestro proyecto de ampliación, ofreciéndonos su sincero aliento, que agradecemos en cuanto vale.

Es por ello que, con afán de tener al público al corriente de estas reformas, hemos de continuar esta exposición de detalles sobre el particular.

Hoy, hemos de informar que ya se están ultimando las gestiones de instalación en Algeciras de una Delegación regional de EL FARO DE CEUTA, la que abarcará todo el campo de Gibraltar y servirá de enlace para el envío de nuestro periódico, cuyo frente figurará un destacado periodista algecireño, conocido por sus brillantes trabajos y su competencia profesional.

A nadie puede pasar desapercibido el interés que en el sur de Andalucía se dispensa a los pormenores de la vida de Marruecos. Dada su proximidad y a más que gozan de temperaturas afines, todos estos pueblos de Andalucía, recojen con entusiasmo máximo, las distintas informaciones procedentes de las tierras de África.

Es, en otro sentido, de bastante importancia la divulgación de nuestros progresos públicos por esos campos españoles, para que se pueda apreciar la ingente y laboriosa tarea que se acomete incesantemente, por estas ciudades, en donde tanto se acusa el españolismo, y en las que, sin duda alguna, se vive en constante tensión de acercamiento hispano-marroquí.

EL FARO DE CEUTA, en la ciudad comarca, mantendrá ese conducto cálido que se impone, entre la ventana del sur de nuestro suelo y la puerta de nuestra plaza.

Esperamos, que en su día, se considerará esta innovación, puesta en práctica con el deseo ardiente de que el nombre de Ceuta, y con él, el de Marruecos todo, se tenga muy presente en el solar patrio.

FALANGE ESPAÑOLA TRADICIONALISTA Y DE LA J. O. N. S.

Subcomisión de Chatarra

Los que generosamente aportásteis para las necesidades de la guerra oro, dinero, ropas y alimentos, tenéis ocasión de mostrarlos tan entusiasmados como siempre, atendiendo una imperiosa Orden del Generalísimo.

Dad a España vuestra Chatarra.

SOBRE LA DETENCION DE UN CONOCIDO JOYERO DE BARCELONA

Salamanca, 24. — La noticia de que el joyero de Barcelona, señor Juan Valentín, había sido detenido al intentar cruzar la frontera franco-catalana, carece de veracidad, porque el tal señor logró escapar de la zona roja, en el mes de septiembre de 1936.

ITALIA CONQUISTA NUEVOS RECORDS DE AVIACION

Roma, 24. — El coronel Biseo y Bruno Mussolini, pilotando el aparato S 79, han conquistado nuevos records internacionales de velocidad en un recorrido de mil kilómetros, llevando 500, 1.000 y 2.000 kilogramos en las respectivas pruebas.

MR. EDEN DESMIENTE LA PRETENDIDA PROPAGANDA ITALIANA EN PALESTINA

Londres, 24. — En la Cámara de los Comunes mister Eden ha desmentido la pretendida propaganda italiana en Palestina y ha declarado que el Gobierno británico es contrario a ejercer presiones sobre el Japon en lo que se refiere a la cuestión de Extremo Oriente.

LLEGA A LONDRES UNA DELEGACION DE EX COMBATIENTES Y MUTILADOS ITALIANOS

Londres, 24. — Ha llegado a esta capital una delegación de ex combatientes y mutilados italianos, presididos por Del Croix, que fueron recibidos por el embajador italiano señor Grandi y por numerosas autoridades británicas.

Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.

Delegación Local de Prensa y Propaganda

Con objeto de dar mayor impulso y eficacia a los servicios encomendados a esta Delegación Local y realizar la reorganización y acoplamiento necesarios para conseguir esta efectividad, se pone en conocimiento de todos aquellos camaradas que actualmente están afectados a ella, que deberán presentarse, esta noche a las 20.30 en el local de la misma (primero piso del Centro Cultural) bien entendido que la falta de asistencia o puntualidad, significará, aparte del acto de indisciplina, renuncia a seguir prestando su colaboración.

La citación afecta tanto a propagandistas como fotógrafos, agentes de propaganda comercial, sección de oficina, radio etc. Igualmente se pone en conocimiento de aquellos camaradas militantes que deseen presentarse en esta sección, pueden pasar a la ma mencionada hora de las 20.30 del día de hoy, por nuestras oficinas.

Por Dios, España y su Revolución Nacionalindustrialista. SALUDO A FRANCO: ¡ARRIBA ESPAÑA!

El Delegado Local

Nuestros soldados no miden las distancias ni los peligros; no midas tú las horas de tu trabajo y prolongalas en labor útil para ellos.

CRONICA INTERNACIONAL

El hombre del día

Este hombre del día es Lord Halifax, nacido el 7 de Abril de 1881. Impasible, de una elegancia discreta y superior, es el más típico representante de la aristocracia inglesa. Sus antecesores son los más nobles y también los más piadosos. Su padre era uno de los Jefes de la Iglesia militar. Estudió en los mejores Colleges y luego en la Universidad de Oxford. Practica todos los deportes, a pesar de una ligera parálisis en el brazo y en la pierna izquierda, gran cazador y buen catador del vino de Oporto.

Pero el Lord del Sello Privado, no es sólo un hombre de mundo, pues en su carrera política siempre resulta útil al Imperio inglés y en las comisiones y en las conferencias siempre se muestra amigo de las investigaciones a fondo.

“Si el fin del mundo se anunciase — comentaba humorísticamente un periódico londinense — Lord Halifax pediría inmediatamente el nombramiento de una comisión de médicos que estudiase el estado mental del Todopoderoso”.

Es un hombre que sirve y sirve bien en cualquier puesto. Es una especie de “Comodín”. Sirve para todos los cargos y así desde 1921 ha desempeñado el Ministerio de Instrucción Pública, el de Defensa Nacional, el del Exterior y varios más. Y en el Gabinete actual cada vez que un ministro dimite o se pone enfermo se le da la interinidad a Lord Halifax y en todas las carteras el éxito corona su gestión, en la que pone su método, su potencia de trabajo y su buena fe.

Recordemos también su estancia en India, donde es Virrey desde 1925 a 1931, donde caza tigres y frecuenta a Gandhi. Lord Halifax y el jefe nacionalista indio no se entendían en política, pero se hicieron buenos amigos. En India es donde se demuestra por primera vez la sangre fría del actual Lord del Sello Privado. Fue el año 1929. Se realizó un atentado contra el tren especial del Virrey. Desbaratado el convoy y en el vagón restaurant, correctamente vestido con su smoking blanco, se encontró a Lord Halifax saboreando su cocktail de fresa. Así es el hombre gentlemán, flemático, que Chamberlain envió como mensajero al Führer Hitler.

Grandes cosas se esperan de la entrevista. Ya Hitler ha declarado en un discurso que Alemania tendrá sus colonias antes de seis años y Lord Halifax ha invitado al Ministro de Relaciones Exteriores del Reich barón von Neurath a que realice su aplazado viaje a Londres. Y se invita también a Londres, a M. Chautemps y M. Delbós, Presidente y ministro del Exterior respectivamente, de la República francesa.

Las entrevistas van a realizarse directamente, mientras la Sociedad de Naciones, a orillas del lago alemán, llora su abandono entre las nieves invernales.

Pero no hay que olvidar que si Lord Halifax es el hombre del día, el que ha dado un paso firme — alenarlo a Alemania — para la tranquilidad de Europa, es Mr. Chamberlain.

Un peligro de la correspondencia con la zona roja

Nos acaban de enviar estas advertencias que conviene difundir para conocimiento de quienes, con el muy comprensible deseo de tener noticias de sus parientes, acuden a la mediación de gentes sin solvenencia ni escrúpulos: “Perjúrganos: Es frecuente el envío de cartas, por parte de los soldados que luchan en nuestras filas, a varios consignatarios de Le Perthus a fin de que por ellos sean reexpedidas a sus familias, residentes en zona roja. Este procedimiento es sumamente peligroso, pues muchos de esos consignatarios entregan la correspondencia que se les confía a los sicarios rojos que hacen su servicio en la frontera.

Recientemente, la casa Batlle, hizo entrega de 25 cartas, y un comerciante español instalado en Francia, de nombre AGUSTIN BERDAGUER, entre gotras 5. Las casas LLOVERAS, GUANTER, CASADEMONT, etc. hacen lo mismo con cuanta correspondencia de esta clase reciben, mientras aseguran hipócritamente y con criminales fines, a los que han podido evadirse de la zona roja y pasan por Le Perthus, que ellos pueden ser intermediarios para recibir noticias de sus parientes que han quedado en la España aún no liberada.”

Se recomienda a los que tienen familia en la zona bolchevique que se dirijan a la Cruz Roja Española, para enviar y recibir noticias.

Este organismo pone en cuantos servicios le están encomendados, el mayor celo, discreción y primum.

San Sebastián, 24. — Con motivo del aniversario de la obra del tabaco para los soldados, se han celebrado varios actos conmemorativos, entre ellos una misa y un almuerzo festivo, tomando parte varios artistas.

San Sebastián, 24. — Con asistencia de las autoridades militares y civiles y numerosos soldados heridos, se ha inaugurado en el hospital del general Mola, un cine sonoro para los heridos hospitalizados.

Este servicio ha sido organizado por Falange Española Tradicionalista y de las JONS de segunda línea.

San Sebastián, 24. — Con motivo del aniversario de la obra del tabaco para los soldados, se han celebrado varios actos conmemorativos, entre ellos una misa y un almuerzo festivo, tomando parte varios artistas.

San Sebastián, 24. — Con asistencia de las autoridades militares y civiles y numerosos soldados heridos, se ha inaugurado en el hospital del general Mola, un cine sonoro para los heridos hospitalizados.

Este servicio ha sido organizado por Falange Española Tradicionalista y de las JONS de segunda línea.

San Sebastián, 24. — Con motivo del aniversario de la obra del tabaco para los soldados, se han celebrado varios actos conmemorativos, entre ellos una misa y un almuerzo festivo, tomando parte varios artistas.

San Sebastián, 24. — Con asistencia de las autoridades militares y civiles y numerosos soldados heridos, se ha inaugurado en el hospital del general Mola, un cine sonoro para los heridos hospitalizados.

Este servicio ha sido organizado por Falange Española Tradicionalista y de las JONS de segunda línea.

San Sebastián, 24. — Con asistencia de las autoridades militares y civiles y numerosos soldados heridos, se ha inaugurado en el hospital del general Mola, un cine sonoro para los heridos hospitalizados.

EN PAMPLONA HA TENIDO LUGAR UN ACTO EN PRO DEL “ARRIGO DEL COMBATIENTE”

Pamplona, 24. — Hoy se ha celebrado en un teatro de esta capital, un acto cuya recaudación engrasará la suscripción “para el abrigo del combatiente”.

El programa ha consistido en la interpretación de canciones carlistas de guerra, antiguas, recopiladas y arregladas por el maestro de capilla de la Catedral.

El Teatro se hallaba totalmente abarrotado de público y el éxito ha sido extraordinario.

LA CONMEMORACION DE LA CONQUISTA DE SEVILLA POR SAN FERNANDO

Sevilla, 24. — Esta mañana se celebró en la capital la conmemoración de la conquista de San Fernando, con asistencia del Cardenal Segura, y de las autoridades.

Por las naves de la Catedral desfiló una procesión en la que figuraba la espada del Rey, cuyo cuerpo incorrupto estuvo expuesto en su urna, durante todo el día.

EL CONSUL DE HOLANDA EN SEVILLA DEVUELVE SU CON DECORACION DE LA LEGION FRANCESA

San Sebastián, 24. — El ilustrado señor Cónsul de Holanda en Sevilla, que es caballero de la Legión de Honor de Francia, ha remitido dicha condecoración junto con una carta al Comendador de la misma orden, en la que dice que, vista la política que está realizando Francia tan opuesta a su sentir, se ve en la necesidad de renunciar a la distinción francesa, que le fué otorgada hace varios años y de la cual antes se sentía tan honrado y orgulloso.

La Policía Roja de Barcelona ha asesinado en un mes a más de tres mil anarquistas.

París, 24. — Se reciben noticias de Barcelona dando cuenta de que desde que se realizó la unificación de las Policías del llamado Gobierno Central y del de la Generalidad, la terrible persecución contra los anarquistas se ha recrudecido de tal forma, que en menos de un mes, han sido fusilados más de tres mil trescientos afiliados a dicha organización.

EL KREMLIN, PRESIDIDO POR STALIN PLANEA ACCIONES REVOLUCIONARIAS

Riga, 24. — Se reciben noticias de Moscú, dando cuenta de haberse celebrado una reunión del Kremlin, bajo la presidencia de Stalin, en la que se decidió promover acciones revolucionarias intensas en todos los países fronterizos a Rusia, tanto en Europa como en Asia.

A tal fin, se sabe que ya se han enviado agentes secretos a diversas naciones.

LA IMPORTANCIA DE LA AVIACION COMERCIAL ITALIANA

Roma, 24. — Esta mañana el Duce Benito Mussolini, ha recibido en audiencia al presidente de la Compañía de navegación aérea “Ala Lictoria”, el cual le informó detenidamente de las actividades de la Sociedad, poniendo de manifiesto que los aviones de la Compañía habían recorrido en lo que va de año, ocho millones de kilómetros.

El Duce se mostró muy satisfecho y le dió instrucciones con el fin de realizar los vuelos experimentales necesarios, para el establecimiento de una línea de navegación aérea entre Italia y la América Latina.

LA COMPANIA SEVILLANA DE ELECTRICIDAD DONA AL EJERCITO PARA SUS GASTOS CIEN MIL PESETAS

Sevilla, 24. — Ha visitado al señor gobernador civil el director de la Compañía Sevilla de Electricidad, para hacerle entrega de un donativo de cien mil pesetas, para las necesidades del Ejército.

El gobernador tuvo frases de agradecimiento y elogio al generoso rasgo patriótico.

EL PRESUPUESTO PROVINCIAL DE CORDOBA CON SUPERAVIT

Sevilla, 24. — La Diputación provincial de Córdoba ha dado cima al presupuesto para 1938, que ha sido confeccionado con espíritu esmerado y depurado. Este labor de la Gestora se ha traducido en un presupuesto, con superávit, que es tanto más de señalar cuanto que sus ingresos están merma dos por quedar todavía algunos pueblos de la provincia bajo el mando de los rojos, y un incremento de los servicios.

LA ESTANCIA DE FERNANDEZ CUESTA Y AZNAR

Consejeros nacionales de F. E. T. y de las J. O. N. S. en Cáceres

Salamanca, 24. — El pasado lunes llegaron a Cáceres los consejeros nacionales de FET y de las J. O. N. S., camaradas FERNANDEZ CUESTA y Agustín Aznar.

Acudieron a esperarles varias personalidades de la capital y pueblos de la provincia, representaciones de F. E. T. y de las J. O. N. S. y de las J. O. N. S. y de las J. O. N. S., que les tributaron una cariñosa bienvenida.

En el centro provincial fueron cumplimentados por los jefes comarcales y locales y la presentación de la Sección femenina.

Visitaron los comedores de Auxilio Social, haciendo de ellos grandes elogios. Luego, junto con las autoridades asistieron al banquete con que se les obsequió, regresando el martes a Sevilla, muy complacidos de su visita.

Liquidación

correspondiente al festival celebrado en el Teatro Cervantes el día 22 del corriente organizado por la Sección de Música de F. E. T. y de las JONS y a beneficio del Monumento “Cruz de los Caídos”

INGRESOS
Localidades Ptas.
14 Platas vendidas a 40 pesetas 560
350 Butacas vendidas a 5 pesetas 1.750
92 Anfiteatros vendidos a 5 pesetas 460
92 Balconillos vendidos a 2'50 pesetas 230
650 Generales vendidas a 1'00 pesetas 650
DONATIVOS
Excmo. Sr. Delegado del Gobierno 25
Dos señores de Ceuta 10
D. Pedro Lacal Rodríguez, de Tetuán 10
D. Eduardo Córcoles, de Tetuán 5
Total ingresos 3.700
GASTOS
Viaje de un profesor a Algeciras para gestionar el envío de material de la zarzuela 29'30
Telegramas a Coruña, Burgos y San Sebastián 12'50
Material invertido en el decorado según nota adjunta del pintor escenógrafo 190
Servicio de bicicletas para repartos de localidades a los Cuerpos 15
Servicio de acarreo varios del material, sillas atriles y flores al Teatro 22
Dos portes de carro transporte madera 9
Nota de gasto de Sres. Portilla, violín y chelo de Algeciras 95
Factura de Florencio Arcos por madera 42'15
Total Gastos 414'95
10 por 100 Subsidio Pro-Combatientes s/ pesetas... 365
Total general gastos 779'95

NOTA. — La imprenta, Olimpia facilitó gratuitamente todo el billete y propaganda, y el Empresario del Teatro Cervantes don Antonio Delgado facilitó el mismo con toda su hoja de gastos.

V. B.
El Director,
J. M. Alcalá Galiano

Entregué
El Administrador
José Moreno.
Recibí conforme
Por la Comisión pro-monumento “Cruz de los Caídos”,
Heliodoro Garea Valdés

Llegan a Salamanca destacados representantes de la «Legión Portuguesa»

Salamanca, 24. — Ayer tarde a las 5'30 en varios automóviles, llegaron, acompañados de diversas personalidades de Falange y Española Tradicionalista y de las JONS, los señores que integran la representación de la “Legión Portuguesa”, los cuales se proponen realizar un viaje por España, para significar a nuestro país, la amistad de la nación hermana.

Los expedicionarios lusitanos marcharon directamente al edificio donde están instaladas las oficinas nacionales de F. E. T. y de las JONS.

A su llegada la guardia de Falange les rindió honores. El jefe de Servicio Exterior de F. E. T. camarada Castaños, recibió a los legionarios portugueses, a los que se aplaudió y vitoreó con entusiasmo. Después de recorrer detenidamente las diversas dependencias y servicios de la organización de Falange, a las siete de la tarde marcharon al Ayuntamiento, donde se había dispuesto, en homenaje a los visitantes un vino de honor.

En el palacio municipal se habían congregado para esperar a los legionarios portugueses, todas las autoridades principales de Salamanca, nutridas representaciones de F. E. T. y de las JONS, el consejero de la Embajada alemana doctor Del tére, con algunos funcionarios de la misma, representaciones de la Embajada de Italia, con su general de Portugal en España y diversas representaciones del Cuartel General.

A la hora indicada llegaron al Ayuntamiento los representantes de la Legión portuguesa los cuales pasaron seguidamente al salón de actos, en donde estaba preparado el lunch.

El alcalde de Salamanca, señor del Valle, usó de la palabra para agradecer a los distinguidos huéspedes lusitanos su presencia en Salamanca y desearles que les fuese grata su estancia en ella, así como el recorrido que piensan realizar por España. Aludió a la estrecha amistad que une hoy a Portugal y a España, e hizo votos porque cada vez sea más íntima y cordial. Terminó con vivas a Oliveira Salazar, a Portugal, a España y al Generalísimo Franco.

Contestó a las palabras del alcalde, el capitán de la Legión portuguesa, segundo jefe de su Estado Mayor, don Humberto Delgado, el cual, con palabras muy emotivas, y elocuentes de dicción, cariñosas a España y al General Franco, al que calificó de héroe invicto, rindiendo tributo de admiración, que en todo Portugal se sinte por la Cruzada libertadora y de recobramiento patrio que está llevando a cabo España. Terminó su vibrante discurso con vivas a España y a Portugal.

¿Cuál de estas muchachas está más expuesta?
No ya solamente es a aquella, sino todas, pues precisamente en los escuelas o colegios, como, por lo general, en todos los locales cerrados en donde se congregan muchas personas, es particularmente grande el peligro de la propagación por contagio de los anginas y de los catarros gripales.
Procure Ud., por esto, que sus hijitos al ir a la escuela lleven siempre consigo pastillas de Panflavina.
Los sobrosos pastillas de Panflavina
Curan y evitan los anginas. Preservan del contagio!
Tubo de 15 pastillas. Caja de 30 pastillas.
Envase original «Bayer»